



COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 3 juillet 2024

Comptes de l'agriculture 2023 :

La FNSEA et Jeunes Agriculteurs alertent sur la perte de souveraineté alimentaire

Les comptes nationaux de l'agriculture pour l'année 2023 sont parus ce jour. Le résultat brut de la branche agricole se dégrade fortement (-10,5%), après l'embellie passagère de l'année 2022 (+14,9%). Les principales causes sont les baisses de volume de viande et lait produits, la chute des cours des céréales et la hausse des prix des intrants (engrais, énergie, ...). Le résultat brut de l'activité agricole de 2023 a baissé en moyenne de 13,4% par exploitant.

Sur les productions végétales, un effet ciseaux important est observé entre une hausse des charges et une forte baisse des cours. La production animale diminue en 2023 (-1,8%) pour la 5^e année consécutive (-2% /an en moyenne), remplacée par des importations toujours en hausse, fragilisant notre souveraineté alimentaire. Face à cette situation préoccupante, la FNSEA et Jeunes agriculteurs appellent les futurs décideurs politiques à se saisir rapidement des sujets agricoles car les dernières mesures et engagements adoptés ne répondent que très partiellement aux attentes du monde agricole. D'autres mesures doivent être engagées et devront inclure notamment :

- Le renforcement de la compétitivité du secteur agricole,
- L'optimisation des dispositifs fiscaux et sociaux,
- Les adaptations indispensables pour garantir une stricte application des lois EGALIM,
- La protection contre la concurrence étrangère déloyale.

La FNSEA et Jeunes Agriculteurs soulignent l'urgence de ces actions pour garantir la pérennité de l'agriculture française. Face à des marchés mondiaux erratiques, la FNSEA et Jeunes Agriculteurs insistent sur la protection des entreprises agricoles, qui passe notamment par une juste rémunération des agriculteurs. Face aux défis démographiques, l'attractivité du secteur est un enjeu fondamental, si l'on veut attirer des jeunes qui feront la souveraineté agricole et alimentaire de demain. Cette santé économique permettra aux agriculteurs d'entreprendre, d'investir et de se projeter dans le futur afin de continuer de produire une alimentation issue de la Ferme France, dont son modèle est reconnu comme l'un des plus vertueux au monde.

Contacts Presse :

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr

Rémi Rossi / 07 86 22 90 67 / rossi@jeunes-agriculteurs.fr